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Saluto il rappresentante del Presidente Internazionale, past Governor Silvio Piccioni, e la moglie 

Pina, il Governatore Guido Franceschetti , il Past Governor Daniela Tranquilli ,  le Autorità Rotariane, i 

Presidenti, i Rotariani, Rotaractiani  e Interactiani presenti e tutti gli ospiti esterni.  

Siamo in una fase importante e significativa dell’anno rotariano e il Congresso rappresenta il 

momento del bilancio del percorso svolto  ma anche del passaggio della staffetta al prossimo Governatore 

Ugo Oliviero e, per voi Presidenti, il momento del passaggio del collare e l’entrata in attività delle nuove 

squadre distrettuali e quelle di ogni singolo club.  

Auguri a tutti. 

Ho voluto fortemente chiudere il mio anno di servizio nel ruolo di Governatore, dopo aver svolto tutti i nostri 

eventi in luoghi di arte e cultura, qui al MANN, uno dei più importanti e prestigiosi Musei del mondo che, 

con la politica impressa dal Direttore Giulierini, che ringrazio, è aperto al territorio e alle comunità con una 

moderna formula di divulgazione culturale. Noi, come Rotary, abbiamo realizzato un progetto di restauro 

indirizzato da Costanza Gialanella, che rimarrà come segno attivo del Nostro distretto in questo prestigioso 

luogo.  

 La ruota del Rotary scandisce, con il suo movimento, il ritmo continuo e puntuale del tempo e la nostra 

ambizione è la  continuità nel nostro service con attività costanti,  anche se è pur vero che cambiamenti ed 

innovazioni  ci sono sempre  e guai se non ci  fossero! Non saremmo allineati ai tempi che mutano con 

rapidità.  L’importante è saper governare i cambiamenti e non subirli. 

Il Rotary è sempre stato  al passo con i tempi e, pertanto, pur essendo saldo nelle sue tradizioni  e 

nei suoi valori  noi Rotariani  dobbiamo  saper  governare e gestire le innovazioni senza farci travolgere. Ed 

è giusto fare un resoconto annuale per  analizzare se il contributo del Governatore e di ogni singolo 

rotariano,  abbia inciso positivamente  anche quest’anno sulle nostre comunità locali e globali.  

E’ per questo motivo, e per dare più tempo ad interventi di tutti noi,  che nel programma non trovate saluti 

di Istituzioni e di Autorità civili, militari e religiose, anche se  loro sono state sempre presenti, in tutti gli eventi 

distrettuali dell’anno.   
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Sin dal Sipe nell’aprile  2022 e per molti eventi che si sono succeduti, fino al più recente in questa settimana, 

sull’ambiente,  abbiamo avuto interventi delle massime autorità non solo locali ma anche regionali e 

nazionali. Durante l’anno nel mio ruolo ho avuto il piacere e l’onore di incontrare tre ministri della 

Repubblica, la ex Presidente del Senato Maria Elisabetta Alberti Casellati - grazie al collega ed amico Guido 

Franceschetti che saluto e al quale do il benvenuto -  vescovi, Presidente della Regione Campania e assessori, 

i rettori degli atenei della Campania, Sindaco di Napoli e di altre città della regione, vertici della magistratura 

e corpi diplomatici, esponenti delle Forze dell’Ordine di Esercito, Marina, Aeronautica, Carabinieri, Guardia 

di Finanza e l’elenco potrebbe continuare a lungo. Incontri nei quali ho rappresentato, mi auguro in maniera 

adeguata, il Rotary, il Distretto 2101 e voi tutti  Rotariani. Con tanti  rappresentanti delle Istituzioni  abbiamo 

operato in stretta sinergia, con progetti di service e in tanti hanno apprezzato il nostro essere presenti sul 

territorio. Tentando di affermare il principio che dove non arrivano loro arriva, o collabora, il Rotary. 

Oggi non solo dobbiamo fare assieme un bilancio ma questa giornata deve essere  anche una festa dei 

Rotariani con Rotaractiani e Interactiani.  

Innanzitutto devo un ringraziamento alla squadra distrettuale che, sempre attiva e coesa,  ha operato per 

tutto l’anno. Ho sempre detto che il merito di tutto quanto abbiamo fatto come distretto  è della squadra 

ma che, se qualcosa non è andata bene, la responsabilità è solo  del Governatore. E me ne scuso. 

Un anno impostato su Imagine della Presidente internazionale Jennifer Jones e legato al nostro motto  da 

me fortemente voluto e sul quale credo tanto: Prendersi cura del Territorio e su queste due direttrici, che si 

uniscono e sovrappongono,  sono convinto che abbiamo tracciato un solco sulla  giovane strada del nostro 

Distretto 2101  in continuità con l’energico avvio dato dall’amico Costantino Astarita. E sulla gloria dello 

storico Distretto 2100.   

Non dimentico che è stato un avvio in isolamento, in DAD, una formazione a distanza di due anni 

senza poter andare a San Diego, assieme ai miei colleghi governatori italiani con i quali abbiamo sancito una 

bella unione  pur  perdendo tante opportunità che segnano i rapporti umani e che manifestano  il valore 

internazionale del Rotary. Ma poi ci siamo rifatti con un anno quasi del tutto in presenza, con una 

moltitudine di progetti di service orientati secondo le nostre 7 vie di azione, di eventi, di convegni e 

conferenze, tanto che nell’ultimo periodo usavo dire mi sento in una centrifuga di quelle industriali.  

Ma ho ritrovato in voi amici, calore umano, grandi  progetti  dai brillanti  risultati, solidarietà sociale  e tante 

emozioni, al punto tale che assieme a Marina abbiamo deciso di non andare alla Convention di  Melbourn 

in Australia per adoperare tutto il nostro tempo e risorse per i club e per il Distretto e godere dei  progetti 

realizzati. 
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Manifestazione di coesione, unione sono state dimostrate dopo il 28 novembre a favore delle comunità 

dell’isola d’Ischia, con una cospicua raccolta fondi che ad oggi - in piena cooperazione con i due club 

dell’isola, con il commissario di Governo Legnini, con il Sindaco neo eletto di Casamicciola  Ferrandino e con 

il mandato ricevuto  dal prossimo governatore Ugo Oliviero - stiamo  portando avanti con un’opera che dia 

un chiaro segnale alle comunità locali della presenza e forza del Rotary,  in tempi brevi. 

Ho cercato di impostare l’anno rotariano, su alti livelli culturali e su valori umani etici e di coesione, di 

impegno e dedizione al di sopra degli interessi personali e, per questo, ringrazio voi tutti.  

L’obiettivo che mi sono posto è di rafforzare l’effettivo dei singoli club, senza costituirne nuovi, ed il distretto 

ha risposto positivamente con una crescita numerica di  Rotariani, Rotaractiani e Intercatiani, ed ho profuso 

tutto il mio impegno sull’esempio per  basare il nostro rapporto sull’unione e sull’ armonia per fare progetti 

di service sul territorio ed eventi caratterizzati da valori  culturali e anche innovativi   e vi ringrazio per aver 

smussato tante spinosità sterili ed improduttive. 

Chiaramente non voglio sostenere che non si siano verificate criticità nel Distretto - queste potranno essere 

evidenziate negli interventi dei vari relatori della giornata  - che sono comunque necessarie a comprendere 

dove maggiormente dobbiamo impegnarci con spirito critico e costruttivo, senza adagiarci sui risultati 

raggiunti e continuare nel nostro impegno da buoni Rotariani.  

Quindi, per ora, un grande Grazie a voi tutti per quanto avete fatto in quest’anno.  

E vi lascio ad un filmato. 

 

       Alessandro Castagnaro  
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